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本报讯 上午7时，上班高峰期，
壕埂街人头攒动。市民汪旭为了赶在
上班之前吃份早餐，便将汽车临时停
在了人行道上。不曾想几分钟的功
夫，因为汽车挡住了他人的去路，便
遭到了不少过往市民的抱怨。

这是一个多月前汪旭的真实遭
遇。因为壕埂街附近停车位紧张，经
常来这里买早餐的汪旭总是会遇到停
车难题。“最近的停车场离这比较远，
所以我就在路边停一下。”与汪旭持同
样侥幸心理的多名车主表示，由于停
车位紧张，路边违停也是无奈之举，
希望政府加大停车场的建设力度，只
有停车规范了，才能减少车辆违停带
来的扰民现象。

令汪旭等人欣喜的是，今年5月启
动建设的壕埂街东巷停车场，占地
6958.23平方米，建成后可同时停放汽
车188辆，目前已进入试运行阶段。该
停车场位于德宽路北侧，壕埂街东
巷。12月 22日，记者来到现场看到，
停车场主体工程已经完工并划好了车
位线，车位之间的绿植已经种下，工
人们正在做最后的收尾工作。“为使工
程如期保质保量完成，我们抓工期、
抢进度，合理安排施工时间，尽量减
少因施工给附近居民造成的影响。”现
场一名工人如是说。

同样处于试运行阶段的渡江路停
车场位于渡江路以西、沿江路以北。
该停车场充分利用城市边角空间，规

划占地3279.81平方米，规划停车位93
个。“原来在这边找个停车位真难，只
能见缝插针地找地方停车，为此没少
剐蹭、被贴罚单。”家住沿江路东江苑
小区的董先明告诉记者，以前周边的
停车位基本靠“抢”，自从新建停车场
后，确实为附近居民缓解了停车压
力，“现在车位多了，停车也方便了，
也不用担心会被贴条了。”

今年 5 月，我市市区公共停车场
PPP项目启动建设，其中包含新增8个
公共停车场。记者从市城市管理执法
局了解到，目前，项目建设正如火如
荼地进行，其中，壕埂街东巷、渡江
路、集贤南路泊车控制中心3处停车场
处于完工试运行阶段，三官塘、东围

墙、燎原路3处停车场已完成主体结
构，预计春节前基本完工。

近年来，我市通过前期勘察，充
分利用城区可用作停车场项目建设的
闲置地块、棚改地块、边角地块，通
过建设永久性平面停车场、立体停车
场、地下停车场等方式，逐年增加停
车位，极大缓解了城区停车位紧张问
题。市城市管理执法局重大项目办公
室负责人裴培介绍，从2017年至2020
年，三年间，我市市区公共停车场
（含临时）新增停车泊位21490个，总
数量相比 2017 年翻了一番多，其中
2020年新增泊位6000个，2021年计划
继续新增泊位超过2800个。

（全媒体记者 唐飞）

今年新增停车泊位6000个！ 公共停车场建设步伐加快

三年间市区公共停车泊位翻一番

“平菇一年四季都能生产，一茬平
菇种植周期在3个月左右，能出5到7
批菇子。”在潜山市袁桂村一品鲜菇业
基地，大大小小建有70多个菇棚。基
地负责人李品朝边摘平菇，边介绍如
何利用秸秆做基料来种植平菇。

“我们将切碎的稻草、玉米芯与稻
壳混合在一起，经过搅拌、装包、杀
菌、冷却，再把菌种放进去。采用这
种基料种菇子，相比以前，能提前10
天长出菇子，缩短了生产周期。”李品
朝说，而且每100公斤栽培材料出菇的
产量，也由40公斤增加到50公斤。

李品朝种植食用菌已十来年，
2017年之前，一直用阔叶林木屑作为
栽培基料来种植食用菌。“‘吃’林木
资源，会破坏生态环境，得不偿失。
如今食用菌改‘吃’秸秆，不仅资源
丰富、成本低廉，秸秆含有丰富的
碳、氮、矿物质等营养成分，种植出

来的平菇更厚实鲜美。”
目前，李品朝利用秸秆作为基料

栽培的食用菌品种有平菇、草菇、赤
松茸等，栽培技术成熟，潜力很大。

“今年以来已消化掉稻草 1000 多吨，
玉米芯与稻壳各有 100 多吨，都是从
本地及周边的种粮大户与农户家收购
的。”2020 年以来，一品鲜菇业基地
已生产菌棒 120 余万棒，总产值达
1100万元。

目前，潜山市每年种植超过10万
棒食用菌的农户共21家，种植面积达
450亩。2020年以来，这些种植大户已
收购秸秆达3000吨以上。

“以前，我家的稻草除了部分还
田，多得就没地方堆放，又不准烧，
难以处理。这两年，李品朝以每吨600
元的价格收购，直接将稻草打捆运
走，离田秸秆成了‘香饽饽’。”潜山
市黄柏镇种粮大户汪孟育高兴地说，

“近年来，一品鲜菇业已从我这里收购
稻草500多吨。”

“过去秸秆没人要，现在秸秆成了
宝。不仅可以供给食用菌养殖户，也
能加工成牛、羊、鱼类的上等喂料，
市场供不应求，还有一些生物能源企
业也来大量收购，加工成煤的替代
物。我们合作社有利可赚，农户增加
了收入。”说起秸秆产业化利用，潜山
市黄铺镇丰泽现代农机专业合作社负
责人陈哲元觉得“废秸秆”可以做成
大产业。

2019 年，陈哲 元 投 资 100 多 万
元，购置玉米秸秆青储打捆机、切
碎机等机械，建成了潜山市第一个
秸秆商品饲料化利用示范项目。如
今，这种新型饲料受到周边养殖企
业与大户的青睐。2020 年以来，丰
泽合作社已加工收购稻草、玉米秸
秆共计 3500 多吨，包括自家基地里

的 1000 多吨秸秆，销售产值达 140 余
万元，与去年持平。

潜山市化“堵”为“疏”为秸秆
找出路，采取饲料化、能源化、基料
化、肥料化、原料化的综合利用举
措，从源头解决秸秆焚烧问题，让农
民群众由“不敢烧”向“不愿烧”转
变，尝到了变废为宝的甜头。

“5年来，我市每年兑现秸秆综合
利用奖补资金均超过600万元。同时大
力推广适用型的秸秆打捆离田机械，
全市现拥有秸秆打捆机100多台套，并
不断完善秸秆收储网络体系，全市所
有行政村都建立了秸秆临时收储点。”
潜山市农业农村局综合管理与生态能
源办公室负责人徐英平说。

据统计，2020年，潜山市农作物
播种面积 54 万亩，产秸秆量约 26 万
吨，秸秆综合利用率达93%。

通讯员 潘艺

化“堵”为“疏” 为秸秆找出路

潜山：秸秆综合利用率超九成

合安高铁正式开通运营

12月22日，历经4年多的建设，京
港高铁合安段正式开通运营。自此，安
庆市正式成为国家“八纵八横”高铁网
节点城市。我市与京津冀及沪苏浙等
地区主要城市联系更加密切，区域协
同一体化开始“加速”。“跑”起来的
京港高铁合安段，既是一条“提速换
挡”的快车道，又是城市经济发展的

“新引擎”。
网友微评：
江嘴散人：“拥有速度的城市将赢得

成功。”1925 年,柯布西耶在 《城市规
划》一书中的论断，如今的人们应该深
有体会。高铁建设，无疑会给沿线城市
带来巨大的好处。但是啊，这好处是有
大有小的，那些交通枢纽城市无疑是受
益最多的那批。在交通上不能实现四通
八达的话，便很难成为区域中心城市。

AQWalker：随着京港高铁合安段正

式开通运营，不仅提升了安庆与一线城
市之间的通达性，而且随着高铁的继续
建设，安庆城区对市内各县 （市） 的辐
射能力也将进一步提升。当然，最重要
的是，安庆也因此成功跻身国家“八纵
八横”高铁网节点城市，这无疑是一次
巨大的发展机遇。

我市成功创建幸福河湖526处

截至目前，今年市级总河长令确定
的526处市级幸福河湖创建任务全部完
成，每处幸福河湖都有了二维码“身
份 证 ”。 526 处 幸 福 河 湖 涉 及 各 县
（市、区） 的河流、湖泊、水库、塘
坝、闸站、沟渠等六个大类。围绕安
全、效益、管理、生态、责任落实、
群众满意等六个方面，我市分类制定
了幸福河流、湖泊、水库、塘坝、闸
站、沟渠等六类标准，坚持群管与专
管相结合，保持河湖常年清洁，提升
河湖面貌。全市涌现出了“一湖九

河”、潜山潜水河、岳西姚家河等幸福
河湖典型样板。

网友微评
斯普瑞99:您是愿意离一片浑浊的水

体很近，还是愿意离得远一些，让水体
更洁净，以期更好的相遇？这并不难选
择。然而，面对生产生活方式的变化，
以及由此带来的眼前经济利益受损，利
益相关者在做出离开水的选择时，并不
会如此简单。好在，如今做出选择的人
们给出了答案。之前看过一篇报道，说
的是宿松渔民“看似离水远了，其实更
亲水了”。是的，无止境的索取并不是
真 正 的 亲 水 ， 能 有 为 了 水 离 开 水 的

“舍”，才有亲近一泓清水的“得”。幸
福河湖，才是真正的亲水。

凤凰木很给力：像安庆这样的地
方，即便家边没有大江大河，总是会
有小湖小塘的。526 处幸福河湖应该
不会是终点，相信有一天，我们身边
的每一处值得幸福的河湖，都会幸福
起来。

2021 年春运网络订购火车票于
12月29日开始。为了让工友平安高
兴回家，安心过好年，12月29日，位于
潜山市的中铁上海局三公司安九铁
路项目四、五分部的工地青年志愿者
们第一时间为项目全体返乡农民工
购买火车票。 通讯员 铁宣 摄

温暖返乡路

本报讯 为深入学习贯彻
党的十九届五中全会精神，望
江县雷池乡结合自身实际，采
取多项举措引导广大干部群众
把思想和行动统一到全会精神
上来，迅速掀起学习宣传贯彻
全会精神的热潮。

该乡着眼学懂弄通做实，要
求全乡上下在学习领会上下功
夫，切实增强政治自觉、思想自
觉、行动自觉，把自己摆进去、把
职责摆进去、把工作摆进去，切

实把全会精神吃透、把准。同
时，该乡引导广大党员干部在抓
好落实上下功夫，深入开展调查
研究，全面对标对表全会新部署
新要求，切实把握新发展阶段，
深入贯彻新发展理念，加快融入
新发展格局。结合工作实际，
围绕当前工作重心，制定切实
可行推动工作的具体措施，为
推动乡域经济高质量发展提供
强有力的制度保障。

（通讯员 童小兵）

望江：掀起学习贯彻
十九届五中全会精神热潮

本报讯 为增强市民文明
交通意识，改善城区道路交通
状况，切实推进文明创建工
作，提升人民群众对政法机关
的满意度，从12月初开始，每
周五，宿松县委政法委在全县
政法机关中组织开展文明交通
劝导志愿服务活动。

在城区重要的交通路口，
参加活动的政法干警臂挂“文
明交通劝导员”红袖章、手持
劝导旗、嘴含钢哨，对行人闯
红灯、驾乘摩托车电动车不戴
安全头盔、车辆逆行等行为进
行劝阻，发放交通安全宣传材
料。

在中小学门口，学生们上
学放学高峰期，政法干警协助
交警指挥疏导交通，查纠违法
行为，维护学生上学交通秩

序，积极向家长和学生宣讲交
通安全知识，发放宣传材料，
认真征询学生家长和学校老师
对交通管理工作的意见和建议。

在活动中，政法干警利用自
身丰富的基层工作经验，结合平
时工作中接触的典型案事例，对
交通违法行为人进行针对性的安
全提示和警示教育。近一个月
来，全县共组织100余名政法干
部参与活动，劝导不文明交通违
法行为470余起。

宿松县委政法委书记凌勇
介绍，此次在全县政法机关组
织开展文明交通劝导志愿服务
活动，意义重大，效果明显，
我们将进一步延伸服务触角、
扩大影响，真正做到服务群
众、方便群众。 （通讯员
蔡皖松）

宿松：文明交通 你我同行

本报讯 62 岁的何学五为
了挽救患尿毒症儿子的生命，
毅然将自己的一个肾脏捐了出
来，如山的父爱让他的儿子有
了第二次生命。

12月 27日一大早，怀宁县
茶岭镇年丰村村民何学五在家
院里洗擦农用车，他的儿子何
国泰在一旁打扫卫生，父子俩
一边劳动一边有说有笑。“其实
我们是比上不足比下有余，乐
观一点去看待事情，困难都是
暂时的。”何学五说。

何学五今年 62 岁，在他
家，听到最多的就是父子俩的
笑声，这笑声背后更多地蕴含
着他们对生命的渴望、对生活
的热爱、对未来的憧憬。重获
新生之后的幸福，更让人敬重。

何学五原本有个幸福的家
庭，几年前，他和同村其他村
民一样，携家带口到贵州开手
机店。凭着聪明的头脑和诚实
守信的经营之道，他的生意做
得红红火火，一家人在一起和
和睦睦，子孝妻贤，共享天伦
之乐。可是好景不长，不幸一
个接一个撞击着这个原本幸福
的家庭。2013年，妻子中风去
世。2014年儿子患“尿毒症肾
衰竭”，何学五四处求医问药，
花光所有积蓄，不久儿媳又离
婚而去。从此这个家庭一蹶不

振，整天被愁云笼罩，何学五
独自一人支撑起风雨飘摇中的
家。为了挽救儿子的生命，他
决定倾己所能，给儿子做换肾
手术。

何学五一边挣钱供儿子何
国泰做透析，一边等待着肾
源。但是每天的医疗费太高
了，而且肾源难求，何学五看
着心爱的儿子和年幼的孙女，
决定由自己提供肾源。他关闭
了贵州的手机店，回到家乡，
经检查肾源配对成功后，于
2018年3月进行了换肾手术。

所幸的是，换肾手术很成
功。但是巨大的医疗费用和后
期抗排异药费让已经千疮百孔
的家庭实在无法支撑下去。年
丰村两委了解到他家情况后，
于2018年 11月将何学五纳入了
建档立卡贫困户，儿子何国泰
享受到健康扶贫政策，孙女享
受到教育扶贫政策。在何学五
两年来的精心调养下，儿子何
国泰身体已渐渐好转，生活能
基本自理了。

如今，在自己努力和党的
扶贫政策支持下，何学五在县
内跑起了运输，儿子何国泰在
家门口一家企业上班，日子慢
慢走上了正轨，生活有了新的
起色，并于今年实现脱贫。
（通讯员 檀志扬 夏秀英）

怀宁：父爱如山，六旬老汉捐肾救子

本报讯 “四送一服”集中
攻坚月以来，潜山市人社局共
走访调研企业 32 家次，组织要
素对接会 34 场。认定小微企
业 12 家，发放贷款 3420 万元，
落实稳岗增岗补贴及工业奖补
41.48万元。

该市人社部门通过访企业、
进车间、讲政策、听需求，全面掌
握了解企业在发展中遇到的实
际困难，帮助企业与银行对接，
解决“融资难、融资贵”问题。为
降低疫情对企业生产经营的影

响，该市人社局积极落实疫情期
间社保阶段性减免政策，延续执
行社保降费政策，为相关企业
发放稳岗返还补贴、一次性新
增就业岗位补贴、返还失业保
险费。截至 11 月，潜山市共执
行 阶 段 性 减 免 社 会 保 险 费
5489.18 万元，执行社保降费政
策共减征社会保险费6569.46万
元，发放和返回企业各类补助补
贴共计1269.51万元。

（全媒体记者 何飞 通讯
员 蒋昌明）

潜山：精准服务 为企业纾困解难


